

Lebensreise

Kreativität – Weiblichkeit – Alter

Mit dem Vortragszyklus «Lebensreise» will die Stadt Luzern zur Auseinandersetzung mit Themen des Alterns anregen.

Mit drei Referaten namhafter Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler aus den Bereichen Gerontologie, Psychologie und Kunstwissenschaften laden wir Sie dazu ein, sich mit dem Potenzial kreativen Schaffens im Alter auseinanderzusetzen. Als Abschluss zeigen im November Luzerner Künstlerinnen zwischen 71 und 88 Jahren Bilder und Objekte aus ihrem Lebenswerk.

Dienstag, 20. Juni 2017, 18.30 Uhr, MaiHof Kirchensaal, Weggismattstrasse 9, Luzern
Prof. Insa Fooker, Universität Frankfurt

«Anti-Aging» oder doch lieber «Pro-Aging»? Weiblichkeit und Kreativität als Chance und Herausforderung für Frauen im Alter

Alter(n) bedeutet immer auch, Abschied zu nehmen und sich auf Suchbewegungen einzulassen. Anhand neuer und alter Bilder von Frauen im Alter soll aufgezeigt und reflektiert werden, wie Weiblichkeit und Kreativität bewahrt und entdeckt werden können.

Dienstag, 29. August 2017, 18.30 Uhr, MaiHof Kirchensaal, Weggismattstrasse 9, Luzern
Prof. Franz Kolland, Universität Wien

Vitalität und Kreativität im Alter

Was wären wir ohne unsere Kreativität? Irgendetwas, aber keine Menschen. Menschen nutzen ihre geistige Kraft, die unter allen Lebewesen einzigartig ist. Kreativität ist nicht allein Mittel zum Zweck. Sie ist Selbstverwirklichung und Ausdruck, vermittelt Lebensfreude und bestimmt unser Selbstwertgefühl. Kreativität in der Spätlebensphase bedeutet vor allem Auswahl und Suche, bei der die Lebenserfahrung eine entscheidende Rolle spielt.

Dienstag, 5. September 2017, 18.30 Uhr, MaiHof Kirchensaal, Weggismattstrasse 9, Luzern
Hanna Gagel, Kunstwissenschaftlerin

Genialität der Reife – das Alterswerk von Künstlerinnen

Georgia O'Keefe malte fast 80-jährig ihr grösstes Gemälde, Käthe Kollwitz entwarf ihre berühmte «Pietà» mit 70 Jahren und Louise Bourgeois war bereits 88 Jahre alt, als ihre gigantische Installation «Maman» in der Londoner Tate Modern für Furore sorgte. Hanna Gagel stellt das Spätwerk von Künstlerinnen vor und zeigt das Potenzial der späten Jahre als Chance und Bereicherung für unsere Gesellschaft auf.

Freitag, 3. November 2017, 10.00 Uhr bis Samstag, 18. November 2017, 16.00 Uhr
Vernissage: Donnerstag, 2. November 2017, 18.00 – 20.00 Uhr
Kornschütte Luzern

Ausstellung Luzerner Künstlerinnen

Wie zeigte sich Kreativität zu Beginn des künstlerischen Schaffens, wie hat sie sich über die Jahrzehnte hinweg entwickelt und wie verändert sie sich mit zunehmendem Alter? Fünf bekannte Luzerner Künstlerinnen geben mit ihren Bildern und Objekten und anhand von Dokumenten und Fotografien Einblick in ihre künstlerische Lebensreise.

Irma Ineichen
Johanna Näf
Marion Schärer
Dora Wespi
Irène Wydler

Öffnungszeiten:

Montag bis Freitag 10.00 bis 18.00 Uhr
Samstag und Sonntag, Feiertage 10.00 – 16.00 Uhr

Für alle Veranstaltungen ist der Eintritt frei.

Organisiert von der Fachstelle für Altersfragen Stadt Luzern

Weitere Informationen:

www.ages.stadtluzern.ch
www.luzern60plus.ch > Fachstelle für Altersfragen > Angebote